

¡Janmadin kī Jay Jay!

Un recuento de la celebración del cumpleaños de Gurumayi

Shree Muktananda Ashram

26 al 30 de junio de 2016

Parte XIII

Una culminación dichosa

por Shakti Butler

Poco después del mediodía, el jueves 30 de junio, los sevitas nos reunimos en Shri Nilaya para el *namasankīrtana* y el *ārati* del mediodía. Era el último día del *Cumpleaños lleno de dicha 2016*: la conclusión de un mes y de una celebración que habían estado llenos de alegría.

Gurumayi entró en la sala y todos nos pusimos de pie, en total deleite. Mientras Gurumayi se dirigía hacia su silla, habló unos instantes con Luke Jackson, un joven, sevita visitante de Vermont, E.U. Shubha de Oliveira-Thompson, jefa del departamento de Taruna Poshana, se encontraba cerca y explicó que Luke ofrece *seva* como anfitrión de *satsangs*, en el Ashram de Siddha Yoga, en Boston. Gurumayi invitó a Luke para que apoyara al anfitrión de este *satsang* y lo animó a improvisar. Luke aceptó entusiasta la invitación de Gurumayi.

Gurumayi se sentó en su silla y se volvió hacia Jayalakshmi Lezama, una muchacha de México, miembro del staff, que ofrecía *seva* con el ensamble de música. Gurumayi, bromeando, explicó que como Tejas —el niño de once años de Bangalore— aún no había llegado, y él era el “show principal”, Jayalakshmi podría servir para abrir el evento en lo que él llegaba. Gurumayi invitó a Jayalakshmi a cantar una canción en español.

Mientras Jayalakshmi presentaba la canción que iba a cantar —una canción titulada “Te amo” — Tejas llegó y rápidamente se dirigió al frente de la sala, sonriendo a Gurumayi todo el tiempo.

Gurumayi le dijo a Tejas que Jayalakshmi iba a ofrecer un “acto de apoyo”, y le pidió a swami Akhandananda que explicara.

Swami ji dijo: “Tejas, en los conciertos, cuando hay una actuación realmente famosa, que es la atracción principal de un concierto —*realmente famosa*— el concierto empieza con una presentación de apoyo. La presentación de apoyo se lleva a cabo y hace que todos se preparen para la atracción principal —¡que eres tú!”

Todos nos reímos y aplaudimos, y entonces Jayalakshmi cantó *Te amo, eternamente te amo*. El amor de Jayalakshmi era evidente no solo en sus palabras sino en sus expresiones y en el tono de su voz.

Cuando Jayalakshmi terminó, presentó a la anfitriona del *satsang* Nándani Bhárgava, una sevita visitante de California y al coanfitrión improvisador de Nándani, Luke

Nándani y Luke nos guiaron para exclamar todos juntos, ¡*Sadgurunath Maharaj ki Jay!* Los anfitriones dieron a Gurumayi la bienvenida al *satsang* y todos nos unimos a ellos para desearle a Gurumayi “¡Feliz cumpleaños lleno de dicha!”

Nandani nos preguntó si todos habíamos visto la virtud para el 30 de junio en el *Sadguna Vaibhava* del sitio web del sendero de Siddha Yoga. “¡Sí!”, respondimos, mientras Tejas, de once años, exclamaba “¡Fervor!”

“Es su virtud”, dijo Gurumayi, riendo.

Luke explicó que como parte del Satsang de celebración que se llevó a cabo el día del cumpleaños de Gurumayi, se había escogido a algunos

participantes para invitarlos a compartir cada una de las treinta virtudes divinas que Gurumayi nos había dado para estudiar y expresar a lo largo del *Cumpleaños lleno de dicha*. Adecuadamente, y con entusiasmo característico, Tejas había anunciado la última virtud: fervor.

Gurumayi nos invitó a todos a decir juntos la virtud y lo hicimos... ¡con gran fervor!

Nándani anunció que este día –30 de junio– también marcaba un parteaguas en la historia del sitio web del sendero de Siddha Yoga.

Puesto que todos los sevitas actuales del departamento del sitio web de la SYDA Foundation estaban en sus oficinas atendiendo su *seva*, Gurumayi invitó a Denise Thomas, la anterior jefa del departamento, para que pasara al frente y nos contara más.

Denise nos dijo que ese día era el quinto aniversario de la renovación de lo —ella llamó la “reabundancia” — del sitio web del sendero de Siddha Yoga. En 2011, en el verano del Punyatithi de Oro de Bade Baba, el sitio web del sendero de Siddha Yoga se convirtió en un vehículo básico por el cual Gurumayi disemina sus enseñanzas en todo el mundo.

Después de que Denise dijo esto, yo reflexioné en el inmenso beneficio que el sitio web del sendero de Siddha Yoga ha aportado a mi *sádhana* —y a la *sádhana* de incontables personas— en los últimos cinco años. El sitio web del sendero de Siddha Yoga ofrece la oportunidad de recibir directamente de Gurumayi enseñanzas que luego podemos estudiar y aplicar en nuestra vida; la oportunidad de tener *darshan* a través de las imágenes de Gurumayi, Baba y Bade Baba; la oportunidad de participar en *satsang* con el *sangham* global, y la oportunidad de aprender de la naturaleza y apreciarla. Saber que estas oportunidades están disponibles cada día y todos los días, ¡eso es invaluable!

En este momento del *satsang*, Gurumayi nos recordó que Tejas y sus papás, Mádhavi y Bruno, se irían al día siguiente para regresar a la India. Gurumayi preguntó quién había logrado conocer bien a la familia. Muchos sevititas levantaron la mano. Gurumayi invitó a tres de ellos a entregar regalos en nombre de Gurumayi, a Tejas y su familia. Tejas fue el primero en abrir su bolsa de regalo y sacó un águila calva americana de peluche. Inmediatamente la tomó envolviéndola en un dulce abrazo.

Gurumayi preguntó si alguien podía explicar el significado del águila. Yo levanté la mano y compartí que el águila es un emblema de Estados Unidos. Las águilas vuelan muy alto y tienen una vista asombrosa, pueden ver muy lejos y también pueden ver los detalles. “¡Y ese eres tú, Tejas!”, dije.

Luego, Mádhavi abrió la caja de regalo para la familia y alzó un brillante cristal de cuarzo. La piedra tenía fisuras onduladas que parecían pequeños riachuelos, corrientes de agua que se habían solidificado sobre la superficie de la roca. Gurumayi explicó que el cuarzo representa su Mensaje para 2016 porque hay movimiento dentro del cristal.

Cuando Gurumayi preguntó quién podría decirnos más acerca de los cristales, Denise vino al frente otra vez. Explicó que los cristales son muy puros. “Toman cualquier energía que haya alrededor de ellos en la habitación — dijo Denise — y magnifican esta energía, reflejándola hacia el exterior. Por eso la gente pone cristales en sus espacios de meditación”.

Denise prosiguió, invitándonos a recordar el exquisito cristal del Templo de Bhagaván Nityananda, que tiene un tamaño y un esplendor increíbles, con muchas facetas relucientes. “El cristal que está detrás de Bade Baba magnifica su energía divina mil veces en todo el Templo.”

“Muy hermoso”, dijo Gurumayi.

Gurumayi preguntó si alguno de nosotros quisiera compartir algo sobre Tejas. Las manos se levantaron a lo largo de la sala. Swamis, directivos, miembros del equipo y sevititas visitantes —parecía que todos tenían algo que compartir.

Los participantes compartieron acerca de la invariable amabilidad y compasión de Tejas; acerca de su capacidad para abrir el corazón de la gente al ver lo positivo en cada circunstancia y en cada individuo; acerca de cómo se conmovieron por la pureza de su intención: su deseo de unir al mundo en paz y armonía; acerca de cómo siempre parecía hablar desde su corazón; acerca de su travesura maravillosa, como la del Señor Krishna; acerca de su libertad y su valentía; y, finalmente, sobre lo divertido que era.

Me conmovió la dulce sinceridad de cada persona mientras hablaba acerca de las virtudes que habían reconocido en este niño. Con una gran sonrisa. Gurumayi dijo, “¡Gracias, Tejas!”

Gurumayi preguntó si todos conocían el significado de la palabra *tejas*. Cuando algunos de nosotros dijimos que no, Gurumayi se volvió hacia Arti Shishodia y le dijo: “¡Tú eres la traductora!”

Todos nos reímos y Arti explicó que, en hindi, *tejas* significa “luz brillante”.

“Así que él ha estado iluminándonos —dijo Gurumayi—. Y, Tejas, al mismo tiempo, como dijo uno de los participantes, trajiste mucha diversión a esta comunidad maravillosa.”

Asentimos con entusiasmo. Este reconocimiento a Tejas fue muy hermoso. Yo me sentí inspirada por las diversas maneras en que Gurumayi nos enseña a animar a los jóvenes y a expresar nuestro aprecio mutuo con un agradecimiento concreto. Al reconocer lo mejor en los demás, al reconocer

cómo otros demuestran sus buenas virtudes, traemos luz a nuestro mundo. Creamos una atmósfera de bondad, amabilidad y compasión —una atmósfera que resplandece con *sadguna vaibhava*, las virtudes divinas.

En este último día de todo un mes de celebración del *Cumpleaños lleno de dicha*, el *namasankirtana* para el *satsang* fue *Govinda Jaya Jaya, Gopala Jaya Jaya*. Mientras cantábamos, celebrábamos la increíble bendición del nacimiento de nuestro Guru: una bendición de magnitud inexpressable, una bendición para el mundo. Nuestras voces se elevaron a un *crescendo*, y yo sentí que éramos transportados a un espacio de dicha pura. Y entonces, como uno solo, cantamos *Jyota se Jyota Jagao* a Gurumayi: “Enciende mi luz con tu luz, oh Sadguru.”

Nuestros anfitriones Nándani y Luke, se pusieron de pie nuevamente después del *árati*. Luke dijo: “Aunque hoy es el último día del *Cumpleaños lleno de dicha*, quiero recordar a todos que se lleven consigo a casa esta dicha y la mantengan viva. ¡La dicha puede continuar también en los once meses del año restantes!” Cuando Luke dijo esto, todos aplaudimos y asentimos con aprecio.

La celebración del cumpleaños de Gurumayi 2016 estaba por concluir ahora. “Hermoso. Fantástico. Asombroso”, dijo Gurumayi.

Uno de los participantes exclamó “¡Maravilloso!”. De pronto cada uno comenzó a decir distintos adjetivos para describir su experiencia del cumpleaños de Gurumayi.

“Vamos a ver uno por uno --dijo Gurumayi--. Así podremos realmente escuchar su resonancia”

*¡Espléndido! ¡Refulgente! ¡Exuberante! ¡De primera! ¡Sensacional! ¡Expansivo!
¡Magnífico! ¡Espectacular! ¡Increíble! ¡Estupendo! ¡Conmovedor! ¡Deleitoso!
¡Gozoso! ¡Sublime! ¡Transformador! ¡Alegre! ¡Divertido! ¡Fantástico!
¡Espectacular! ¡Beatífico! ¡Genial! ¡Esplendoroso! ¡Dulce!*

Y un sevita de Servicios Alimenticios, exclamó “¡Delicioso!”

“¡Delicioso! --dijo Gurumayi--. ¡Esta es una buena nota para finalizar!”

Había sido una celebración deliciosa. Y transformadora. El Cumpleaños de Gurumayi de 2016 fue una celebración para recordar: una manifestación de las virtudes, una oportunidad para ofrecer, un llamado a la unidad.

Esta efusión de alegría de todo un mes, trajo a mi mente esta estrofa sobre Shri Guru del santo poeta Kabir:

Entonces como ahora, y por siempre jamás: tú, tú.

Por tu gracia, soy eternamente dichoso.

¡Janmadin ki Jay Jay! ¡Gloria al cumpleaños! ¡Gloria al nacimiento de nuestra amada Guru!

Continuará...